



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

SE AGRAVA EL MOMENTO POLITICO

Samper encuentra dificultades para formar Gobierno, después de laboriosas gestiones

PARECE QUE LOS RADICALES QUIEREN QUE EL GOBIERNO LO PRESIDA EL SR. LERROUX

El proceso de la crisis. Gestiones de Samper para formar Gobierno

Madrid.—Las primeras gestiones del señor Samper para formar Gobierno, después de conferenciar con Lerroux y obtener su autorización, fue con cerca del señor Maura el cual condicionó su apoyo a que participaran en el nuevo Gabinete todos los partidos auténticamente republicanos y a una adhesión explícita y sin reservas a la conducta del Presidente de la República en el trámite de la ley de amnistía.

Después obtuvo la colaboración personal de los agrarios y de Melquiades Alvarez y la asistencia parlamentaria de la Lliga, de Acción Popular y de la Esquerza.

Azaña no pudo prometerle el apoyo parlamentario de su minoría porque antes necesitaba reunirla.

El señor Samper no pidió su apoyo a los socialistas.

A primera hora de la noche el señor Samper fué a Palacio a dar cuenta de sus gestiones al Presidente. Después continuó sus trabajos para llegar a formar Gobierno.

A las once de la noche se entrevistó en el Congreso con Gordón Ordás y con el señor Negrín, representante de los socialistas, los cuales quedaron fuera de compromiso.

Después volvió a visitar al Presidente de la República. A la salida comunicó que había dado cuenta de sus últimas gestiones y que iba a visitar a don Miguel Maura, creyendo que esta mañana habría lista del nuevo Gobierno.

Cerca de una hora permaneció el señor Samper en el domicilio de Maura. Salíó a la una de la madrugada, diciendo que habría llegado a un acuerdo que permite la colaboración directa del partido conservador.

Se dirigió después de nuevo al Congreso, conferenciando con el señor Rodríguez Pérez, miembro del partido nacional republicano de Sánchez Román, y con Sifrido Blasco y otros correligionarios. De allí se retiró a descansar.

¿Dificultades entre los mismos radicales?

A última hora de la noche parece que surgieron dificultades para la formación de Gobierno, principalmente al parecer por la marejada de fondo entre los radicales desde la di-

misión de Lerroux y que se exteriorizó gravemente en la reunión de su minoría.

Se aseguró que ninguno de los primates del partido radical se prestaba a formar parte en el nuevo Gobierno, sin que lo presidiese el señor Lerroux. El obstáculo mayor se encontraba en el documento que originó la crisis, pues se ha sabido que Lerroux está dispuesto a que este asunto se plantee en el salón de sesiones.

Nuevas andanzas de Samper. Encuentra dificultades

Madrid.—El señor Samper desde su domicilio particular marchó esta mañana a las nueve y media al del Jefe del Estado, con el cual conferenció.

Parece ser que dió cuenta al señor Alcalá Zamora de sus últimas gestiones, mostrándole ya la lista probable del nuevo Ministerio.

Como consecuencia de esta entrevista, se dirigió seguidamente al domicilio de Sánchez Román. La conferencia con este fué breve.

Después marchó al domicilio del señor Arranz (conservador) con quien también conferenció.

Desde aquí pasó al domicilio de Maura. La entrevista con éste ya fué más extensa que las anteriores.

Después marchó al domicilio de Lerroux, donde se reunió además de con el señor Lerroux con los ministros dimisionarios y otras personalidades destacadas del partido radical.

¿Un ministro de Sánchez Román?

Se ha sabido que la entrevista de Samper con Sánchez Román fué para pedirle que nombre un amigo a fin de incluirle en la lista del nuevo Ministerio, indicándose al señor Rodríguez Pérez.

Sánchez Román le dijo que hallándose el partido republicano nacional, que él representa, en formación y no teniendo representación parlamentaria, no estimaba oportuno que el señor Rodríguez Pérez en nombre del partido desempeñara una cartera en el nuevo Gobierno, pero esto no implicaba falta de apoyo por lo

que respectiva que el partido nacional republicano le prestaría.

“Una pequeña dificultad”

La reunión del señor Samper en el domicilio de Lerroux con éste, Rocha, Guerra del Río y Marraco duró dos horas.

Al salir dijo el señor Samper que todavía no había formado Gobierno, por haber surgido una pequeña dificultad. Con este motivo se dirigía a Palacio para dar cuenta al Presidente.

Se le preguntó si haría alguna gestión más.

—No— dijo—. Voy directamente a Palacio porque es fácil que el pequeño escollo se pueda salvar desde allí.

—Caso de que no pueda salvarse ¿qué sucederá? ¿Habrá de proseguir las gestiones V. mismo?

—Seguramente— contestó.

Samper en Palacio

El Jefe del Estado llegó a Palacio a las 10:10 para esperar al señor Samper.

A las 12:40 llegó éste.

Al entrar manifestó:

—Ha surgido una cosa que está en la penumbra y depende de ello que haya o no lista de Gobierno.

Prosiguen las gestiones. ¿Formará Gobierno?

Durante diez minutos conferenció Samper con Alcalá Zamora.

A la salida dijo:

—No hemos terminado todavía. Voy al domicilio del señor Maura y después al del señor Martínez de Velasco.

Creo que habrá Gobierno esta tarde y podré facilitar a Vds. la lista.

Se suspende la reunión de la minoría radical

Ante la gravedad del momento político y las dificultades que tiene el señor Samper para formar Gobierno, la minoría radical ha acordado suspender la reunión anunciada para hoy y que había sido convocada por el señor Lerroux.

Manifestaciones de Casanueva

Madrid.—El diputado de la CEDA señor Casanueva hablando en los pasillos del Congreso con otros diputados fué interrogado por un periodista sobre qué opinaba de la situación actual.

Contestó diciendo:

—Creo que todos vamos camino de Ciempozuelos (por lo del manicomio). Ocorre lo incocebible.

Ayer a las siete de la tarde creí sinceramente que el señor Samper iba a lograr formar un Gobierno análogo al anterior.

Cuando supe que se había puesto al habla con Maura y que éste no solamente le prestaba su apoyo sino que daba un ministro me desanimé bastante.

Pero mi asombro no tuvo límites cuando supe que también Sánchez Román iba a estar representado en el nuevo Gabinete.

Un Ministerio con «gotitas Maura» ya es revulsivo; pero si se le añaden «gotas Sánchez Román» la mezcla resulta detonante.

Supongo en estos momentos al señor Samper en los brazos amorosos de D. Alejandro, confesándole contrito sus grandes culpas en tan poco tiempo.

—¿Usted apoyará el nuevo Gobierno?

—Eso el único que puede decirlo es nuestro jefe que es quien tiene la máxima autoridad y con fianza.

No se disolverán las Cortes

Madrid.—Melquiades Alvarez ha asegurado que el Presidente no ha pensado en disolver estas Cortes porque opina que reflejan la opinión del país y que su aspiración es incluso que las Cortes terminen su mandato para que se disuelvan ellas mismas. Según el artículo 42 de la Constitución, estando suspendidas las garantías constitucionales (y a ello equivale el estado de alarma en que nos encontramos), no pueden ser disueltas las Cortes.

Calvo Sotelo irá al Parlamento en breve

Madrid.—Se aseguraba anoche en el Congreso que el Sr. Calvo Sotelo ha rogado telegráficamente al presidente de la Cámara que en la primera sesión que se celebre se ponga a discusión su acta de diputado, con objeto de poder tomar parte en el debate político que se planteará sobre la tramitación de la crisis.

El concejal señor Castillo en la Cárcel

Al mediodía de hoy fué llamado a prestar declaración ante el señor Juez de Primera Instancia señor González el concejal republicano izquierdista de este Ayuntamiento don Alejandro del Castillo.

Seguidamente por orden del Juez el señor Castillo ingresó en la Cárcel de San Antón.

Parece ser que el motivo de su encarcelamiento obedece a considerarse presunto autor de las hojas clausuradas destinadas a los comités de incendios intencionados del pasado sábado.

El hecho está siendo muy comentado y del mismo procuraremos informarnos detalladamente.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Marchó a Madrid don Cristóbal Brockban.

—Regresaron a Madrid don José Martínez Fuentes y su bella esposa doña Caridad de Lara.

—Regresó a Madrid la bellísima florista Mercedes Cerverá Cabello.

—De Roma y varias capitales del extranjero han regresado doña María Luisa Ripoli de Moreno de Guerra y su hermana política doña Concepción López viuda de Ripoli.

—También han regresado de Roma y varias capitales extranjeras doña Mercedes Carré y su hermana la Condesa de Santa Lucía.

—Con el director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su distinguida esposa pasa una temporada su hermana Elena Cerdán.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Jefe del Estado Mayor de la Escuadra el capitán de navío don Pedro Zarandona y Posadillo.

—Para mandar el acorazado «Jaime I» ha sido designado el capitán de navío don Adolfo Hernández de Bolán y Paludo de la Rosa.

—Mañana tarde a las 6 se celebrará una matinee con té en el Casino.

—En atento saludo nos comunica el Comandante Principal de Artillería de esta Base Naval don Santos Rodríguez Cerezo haber tomado el mando del Regimiento de Costa para el que ha sido designado.

Agradecemos su atención y ofrecimientos y le deseamos una grata gestión en tan importante cargo.

ENFERMEDADES

Está restablecida doña Julia Mabanares de Delgado.

—Mejora en su enfermedad doña Dolores Colomer Hernández de la Figuera de Gray.

—Ha recaído en su grave enfermedad nuestro querido amigo don José Salmerón de Larios, cuya mejoría deseamos.